

# LA VERDAD

SUSCRIPCIÓN

Distrito de Alcoy: Trimestre, UNA peseta.  
Provincias: 1'50 pesetas.

Redacción y Administración  
POLAVIEJA, 25 TELÉFONO, 634

Semanario Maurista Se publica los sábados

Número suelto

5

céntimos

Año I

Alcoy, 16 de Agosto de 1919

Número 16

## GRAN CLINICA DENTAL

DE

### Enrique Faurous

CIRUJANO DENTISTA DE LA FACULTAD DE PARIS

Polavieja, 12 y 14, (pral.)

## EL PRIMER OBSTACULO

Venimos desde que se constituyó el actual Gobierno, poniendo de relieve en nuestros editoriales, la equivocación que padecía el Sr. Sánchez de Toca al querer vivir de la benevolencia de las izquierdas, pues esta benevolencia le sería otorgada tanto en cuanto el favor no alcanzase a cuestiones de doctrina y aún más claro, tanto en cuanto ese favor recayese en beneficio propio de las mismas izquierdas.

Hemos aportado argumentos para demostrar la imposibilidad de que esa vida fuese realidad; hemos recurrido a citas de textos del mismo Sr. Presidente del Consejo de Ministros, para clarificar que su actuación política de momento contrastaba en absoluto con lo por su firma avalado en cuanto a idealología política. Y de ello hemos venido adquiriendo el mayor convencimiento de la imposibilidad de que el Gobierno se hiciese fuerte con esa vida de prestado que le otorgaban las izquierdas y la seguridad más absoluta de que tarde o temprano el Sr. Sánchez de Toca había de retroceder en el camino emprendido para buscar la vida de su Gobierno dentro de sus afines, si no quería entregar de lleno la gobernación del Estado en manos de las izquierdas convirtiéndose en comparsa de esos gobernantes anónimos y sin responsabilidad por su actuación.

Los hechos han venido a confirmar aún antes de lo que nosotros esperábamos, (y lo esperábamos muy pronto) la razón de nuestras afirmaciones, poniendo a la vez de relieve la equivocación sufrida por el Sr. Sánchez de Toca.

Se está discutiendo en el Congreso la fórmula económica. Entre las varias enmiendas presentadas a la misma hay una del diputado Sr. Chicharro en la que se pide el aumento de sueldo al clero rural, petición tan justa como equitativa puesto que el sufrido clero es sin duda ninguna el cuerpo del estado peor retribuido.

El autor de la enmienda solicitó para su aprobación el apoyo del Ministro de

Hacienda que la hizo suya y de los demás ministros que prometieron aceptarla por reconocerla de indiscutible justicia. El Sr. Sánchez de Toca avistóse con el Sr. Albá, con el Sr. Álvarez y con otros representantes de las izquierdas que ofrecieron su benevolencia reconociendo la justa demanda en favor del clero rural si bien con ciertas reservas. Finalmente ilustres Prelados hablaron al Sr. Lerroux en el mismo sentido y el jefe radical, muy correcto, sombrero en mano y mostrándose hombre gubernamental y de orden ofreció igualmente no oponerse a la aprobación de la repetida y justa enmienda.

Pero una cosa es hablar en privado, porque en esas condiciones no se puede dejar de rendir culto a la justicia y a la razón y otra muy distinta el hablar en el hemiciclo en donde trascienden las palabras, se comentan y se dan al público para saborearlas a su placer.

El Sr. Sánchez de Toca, fiado en las promesas de tertulia o en las de conversaciones particulares, creyó y creyó bien, en cuanto a las derechas se refiere, que la enmienda del Sr. Chicharro se aceptaría por todos favorablemente, pero no contó con que las izquierdas tienen pánico horroroso al hemiciclo porque es el fonógrafo que repite las palabras para sus masas y estas no entienden de justicia, de razón y de derecho. Y olvidando este detalle importantísimo y su primitiva afirmación de que no haría asunto de gabinete ninguna cuestión para no turbar la paz del Congreso que había de facilitarle el aprovechamiento de las buenas disposiciones de las izquierdas, hizo suya con el Ministro de Hacienda, la enmienda del Sr. Chicharro.

Llegó la discusión de esta enmienda; las izquierdas desde el avinagrado Sr. Villanueva hasta el Sr. Lerroux, ante los diputados y en pleno hemiciclo olvidaron sus promesas particulares, pensando solo en que sus masas no entendían de otra cosa que de anticlericalismo y contra el clero habían de promulgarse ya que otra cosa no les han enseñado; y temieron que aprobando esa enmienda habían de arrostrar impopu-

laridad sobre los suyos; y lo primero es salvarse ellos ante sus inconscientes aún que perezca el mundo entero y con él, la razón, la justicia y el derecho.

Y se manifestaron en oposición con la enmienda; y la discutieron; y votaron en contra; y el Gobierno no fué derrotado en la votación porque las derechas con más sentido de justicia, de ética y de dignidad, ayudaron al Gobierno con sus votos salvándole del traspies que le habían preparado sus aliados los izquierdistas.

Desde este momento pueden darse como rotas las relaciones entre izquierdas y Gobierno; porque la disyuntiva es clara y terminante; o se lleva a efecto el aumento de sueldo al clero rural manteniendo su punto de vista el Ministro de Hacienda y el Gobierno todo, en cuyo caso ya amenazan las izquierdas con la misma implacable con que combatieron al Sr. Maura; o la aprobación de esa enmienda a la fórmula económica queda como letra muerta en cuyo caso el Sr. Ministro de Hacienda y el Gobierno quedan en situación desairadísima, entregándose como prisioneros en brazos de las izquierdas y

atrayendo sobre sí la oposición rudísima de las derechas, que no han de consentir que sin responsabilidad y entre bastidores gobiernen los elementos que viene practicando la política funestísima que ha puesto al país en trance peligroso.

Ya lo decíamos y lo repetimos; vivir de prestado es vivir con vilipendio. Vivir del favor del enemigo es vivir con indignidad, no hay pues otra solución que levantando el pensamiento sobre las mezquindades del personalismo y aherreojando las pasiones del medro personal, reconociendo el error, buscar la vida digna con los elementos, que noblemente, desinteresadamente, por el bien de la Patria y de la Monarquía viven en perpetua comunión espiritual.

Si tal no se hace el fracaso será tremendo, la caída irremediable y con ello vendrán nuevos ataques a la Religión, al principio de autoridad, y volyeremos a esa vida de sobresalto que nos han venido proporcionando los gobiernos que asumiendo la mayor opinión del país, no cuentan entre ella otra que no sea la que se desenvuelve en política con miras al puchero.

DE LA CUESTIÓN SOCIAL

## ¿Se inicia el movimiento?

De poco tiempo a esta parte vienen los mangoneadores de oficios provocando reuniones y repartiendo hojitas invitando al local social a los obreros de cada oficio para discutir bases, dar cuenta de gestiones de comités y en una palabra moviendo a la masa obrera sin que se vislumbre una finalidad, un criterio determinado, algo que justifique ese movimiento activo de los que llevan algún tiempo completamente olvidados por la razón de sus últimos fracasos.

Se ha empezado por combatir a los que llaman sindicatos amarillos, que por cierto vienen realizando una campaña de gran eficacia por los tonos de mesura y conocimiento de las cuestiones sociales en que se desenvuelven esos sindicatos que no son ni amarillos, ni rojos, ni verdes; son sencillamente sindicatos que persiguen la verdadera finalidad obrera, la del mejoramiento social y económico del obrero sin desplantes, amenazas e insultos a la clase patronal, pero decididos a luchar con toda eficacia por el bien verdadero de la clase proletaria.

Y contrasta aquella actitud mesurada de las hojitas publicadas por la Casa de los Obreros, con la actitud de destemplanza, ineducación y grosería de los

llamados redentores que una vez más vienen demostrando su incapacidad mental y sobre todo la sinrazón de sus procedimientos cuando a falta de razones lógicas para discutir con la serenidad de juicio que presta la justicia de la causa, recurren al insulto más soez y grosero contra todo lo que implique orden, respeto mútuo, principio de autoridad y sobre todo Religión.

No sabemos por qué se producen de esta forma ineducada e inculta, contra los principios del Divino Maestro, cuando saben que su emancipación, como hombres libres, debiera precisamente a esas doctrinas que con tanta saña vienen combatiendo.

Si la religión cristiana no hubiese impuesto en el mundo el amor al desvalido, seríamos hoy lo que fueron en otros tiempos la mayoría de los hombres: unos esclavos sin más ley ni albedrío, que la que cupiese en el alma degenerada de un potentado que por el hecho de serlo podía por un puñado de pesetas disponer de los servicios de un hombre, de su vida, como se dispone de los servicios y de la vida de un ser irracional.

La esclavitud sería el porvenir y la vida de los hombres desheredados de la fortuna.

Y sin embargo de ser esto un hecho cierto, ciertísimo, que no pueden desvirtuar habilidades, calumnias ni solapadas hipocresías, es cierto también que esos elementos que se llaman *directores* de la masa obrera, cuando tratan de discutir, de convencer, de sumar adeptos, parece que no tienen otra argumentación que la de despotizar contra todo lo divino, haciendo verdaderos alardes de incredulidad como si con ello [desgraciados] quisieran aparecer ante los demás como hombres de mayor cultura, de más elevados alcances.

Que se habla de sindicatos; pues la hipocresía reaccionaria, los esbirros negros, la religión con sus doctrinas intransigentes, son culpables de que no se consiga llegar al *sindicato único*.

Que se trata de mejoramiento social, hay que tomarse los que es de ellos; no hay que pedirlo, puesto que lo que es propio se toma y no se pide, ya que el pedirlo implica dejación de un derecho arrebatado por la reacción.

Y así tanto en unos como en otros asuntos se revuelven airados contra lo que signifique creencia religiosa porque en ella ven el mayor obstáculo donde se han de estrellar sus ambiciones; porque saben que si los obreros fueran católicos creyentes, no podrían ellos, *sus redentores*, vivir sin trabajar, escudándose en sus equívocos y falsedades; porque saben que el día que el obrero tenga conciencia de sus actos y piense por cuenta propia; libre de fascinaciones utópicas, ellos, los que viven a su costa, tendrían que convertirse en verdaderos obreros para ganarse el pan que hoy comen del producto de *sus direcciones*.

Si repasáis en vuestra mente el proceso de nuestra cuestión social, veréis siempre al frente de todas las situaciones cómodas a los Cantó, Montaner, Miralles, Ivorra, y demás que actuando de superhombres, discuten, negocian y tratan de aquello que generalmente no les incumbe.

Que hay que formar un gremio del oficio de carreteros, por ejemplo, pues ahí tenéis a Ivorra, hombre que no ha sabido nunca lo que es un carro por la sencillísima razón de que él mismo pregona que su oficio es *independiente* y afirmó en una asamblea pública que *daba lecciones*: hablando de la necesidad de liberarse los carreteros, para sacudir el yugo de que los hacen víctimas sus patronos como si toda la vida hubiese estado guiando cuballerías.

Y es lo que él dirá; entre las lecciones que yo puedo dar y llevar las riendas de una caballería, no hay otra diferencia que la que yo mismo establezco al titularme maestro laico y escribir uso presente indicativo del verbo usar con una H tan grande como las orejas del mulo que debiera ser mi compañero de trabajo.

Que las cerilleras tienen diferencias con sus patronos, pues también Ivorra sabe de eso de los fosforos aunque no sea más que se gastan para encender la lumbre, la luz, (si no es eléctrica ¿he?) y para otros menesteres domésticos.

Y así procuran ir viviendo esos *regentadores* obreros que sacan muy buenas dietas de sus actuaciones y trabajando lo menos posible procurando ganar el posible más.

Hoy es Ivorra, con las cerilleras y carreteros; ayer fueron otros con las papeleras; lo cierto, lo positivo, lo innegable, es que en esas comisiones no figura un solo obrero que pertenezca al oficio que discute sus demandas.

¿Como pues han de aceptar los sindicatos verdaderamente obreros, en los cuales es condición precisa que los de cada oficio ventilen sus divergencias, sus mejoras y sus condiciones de trabajo? Sería anularlos totalmente y esto equivaldría a tanto como a jugar con el

duro de que hablaba nuestro querido colega «La Voz del Pueblo» y lo que es peor, jugar para perderlo.

Es natural pues que desde el punto de vista de su conveniencia particular combatan encarnizadamente toda obra que tienda al verdadero mejoramiento obrero; pero precisamente por eso, porque esas obras tienden a la desaparición de los que viven a costa del trabajo de los demás, deben los iniciadores persistir con más empeño en su obra, ya que es de redención obrera y de humanidad.

## La gente se divierte

Con motivo de la festividad de la Virgen de Agosto y la circunstancia de ser viernes, han sido muchísimas las familias que se han trasladado al campo buscando mejor temperatura que la asfixiante que se padece en la ciudad.

Estos días estamos como en Pascua florida; Alcoy se vé completamente desanimado y solo al anochecer del viernes pareció volver un poco el movimiento habitual de la población en aquellos que sus ocupaciones les obligaban a pasar el día de hoy en la ciudad.

Todos los alrededores se han visto animadísimo; en las fincas se ha desplegado derroche de alegría y expansión y aun los que no podían disponer de una casa donde albergarse no han querido ser menos y en los márgenes de los ríos y buscando la sombra de olmos y chopos han pasado su día y han corrido su juergueta.

Por si el atractivo del campo no fuera bastante ha contribuido mucho a la desbandada la corrida de toros de Jáiva en la que el exretirado *Pelao* volvía por segunda vez después de haberlo hecho en Castellos a lucir el traje de brega y demostrar todas sus gitanerías del arte taurínico: la que es rey absoluto, cuando no tropieza con tuertos, difuntos u otra de las muchas supercherías que hace del mejor de los toreros el peor de los maletas y que tantos disgustos le tienen proporcionados.

Si el Gallo mayor fuese algo menos superticioso no conocería las *espantadas* que tanto deslucen su trabajo y por consecuencia sería el torero de más público por la razón de que es el verdadero torero; su arte es pura filigrana y la nota de mas color que se conoce en la arena de la muerte como llama un conocido literato a los circos taurinos.

También en el inmediato pueblo de Ibi, escogido por nuestra gente bien como predilecto para su veraneo ha habido su asomo de corridita. Unos cuantos chutillos de esos que *esperan llegar* han hecho las delicias del público lidiando unos becerretes y no faltando la nota de *aficionados* que al sentir hervir su sangre torera, recojen como premio a sus *hazañas*, sendos revolcones y numeroso concive de *cardenales en sus cuerpecitos gitanamente toreros*.

Y como los que aquí nos quedamos lo hacemos rablando de envidia, sentimos cosquillear en nuestro interior las burbujas de una protesta veril, enérgica, al considerarnos tan desheredados de la fortuna que ni un mal chopo nos ha cabido en suerte para que nos prestara su sombra y nos permitiese respirar el aire puro de nuestro campo y admirar las bellezas de nuestro cielo.

Paciencia y harajar hasta que las cosas cambien y.... vá para largo.

**Se admiten anuncios y esquelas en este periódico a precios económicos.**

## De la vida municipal

Según del 13 del actual

Preside el Sr. Alcalde D. Benito Martí Pérez con asistencia de nueve señores concejales.

Queda aprobada el acta de la sesión anterior.

Igualmente queda enterado el Ayuntamiento de las multas impuestas y pagadas durante la semana.

Se acuerda quede ocho días sobre la mesa el extracto de las sesiones celebradas por el Ayuntamiento para estudio de los señores Concejales.

Se dá lectura a un informe de las Comisiones de Personal y Hacienda proponiendo que consultados los antecedentes del empleado del Ayuntamiento D. Juan Capó Palacios que tenía solicitada la jubilación por cuanto tenía 70 años de edad y había prestado 25 de servicio, y visto que de dichos antecedentes resulta que el tal empleado ha cumplido siempre a completa satisfacción de sus jefes sin merecer amonestaciones por faltas y sí elogios por su honrado cumplimiento, entienden las Comisiones que dictaminan es justo se le conceda al peticionario la jubilación que solicita con el haber de 150 pesetas diarias que se le harán efectivas con cargo al capítulo de Imprevistos.

Se acuerda pase a estudio de la Comisión de Beneficencia, una instancia suscrita por D. Miguel Coloma y Abad, solicitando se le nombre practicante supernumerario del Cuerpo Médico Municipal.

Se dá lectura a dos oficios de la Comisión Mixta de Reclutamiento por los que se interesa nombre el Ayuntamiento Comisionado para que asista al reconocimiento del mozo del actual reemplazo Miguel Gisbert Vitoria en juicio de exclusión y al del prófugo D. Miguel Berenguer Candela; siendo nombrado comisionado el concejal D. Salvador Picó.

Pasa a estudio de la Comisión de Hacienda una instancia presentada por D. Fernando Belenguer Gisbert como gerente de la Sociedad regular colectiva Sres. Belenguer y Casanova, solicitando que el Ayuntamiento tome en consideración que su representada paga sobre primeras materias el impuesto municipal de transportes y que vuelva a pagar ese mismo impuesto sobre el producto al salir de fábrica y cuya duplicidad de pago le parece impropio por cuanto por el mismo peso paga dos veces el mismo arbitrio.

Se dá cuenta de un oficio del Ilustrísimo Sr. Gobernador Civil de la provincia transmitiendo otro de la Excelentísima Diputación Provincial por el que se informa al Sr. Gobernador debe aprobarse el Reglamento de Mercados de nuestra ciudad ya que su articulado no controviene las leyes generales y especiales del país. El Sr. Gobernador conforme se informa dá por aprobado dicho Reglamento.

El Ayuntamiento acuerda hacer una tirada de ejemplares para el reparto profuso en la población.

**SE DESEA** encontrar ama de cría. Razón Pintor Casanova, 16 y 18, (antes Mayor).

## Los mercados del dinero

Noticias de Inglaterra, Francia, Alemania, Dinamarca, Australia y Norteamérica.

Desaparece en Inglaterra el régimen bancario de guerra con el acuerdo del Banco de Inglaterra de no pagar desde el 24 de Julio el interés de 3 por 100 sobre los depósitos de los Bancos de «Clearing» y de no abonar asimismo desde 1.º de Agosto interés alguno sobre toda clase de depósitos, salvo los saldos extranjeros, que continuarán beneficiándose de un 4 1/2 por 100.

Se esperaba que, con este motivo, los demás Bancos alterasen también sus tipos de interés sobre los depósitos; pero hasta ahora sólo lo han hecho los de descuento, que lo han elevado al 3 1/4 por 100 sobre los depósitos a siete y catorce días.

En el mercado monetario de Londres no se ha notado la repercusión de estas medidas; únicamente parece la tendencia menos firme, obteniéndose el dinero para préstamos a la vista a 3 por 100 como maximum y descontándose a 3 5/8 el buen papel a tres meses en el mercado libre.

Inquieta seriamente en la City la persistente alza del dólar, habiéndose llegado a pedir en la Cámara de los Comunes que se reanude la intervención oficial en el mercado de cambios, a lo que el canciller ha replicado que el Gobierno no considera oportuno reanudar la política de sostenimiento artificial del cambio. Esto no quiere decir que el Tesoro inglés renuncie a intervenciones oficiales.

Ya se conocen los resultados definitivos del último empréstito: las suscripciones en numerario se han elevado a 574.704.000 libras esterlinas, de las que 287.956.000 lo han sido en «Funding Loan» 4 por 100 a 80 y 286.748.000 en «Victory Bonds» 4 por 100 a 85, y las conversiones han ascendido a 192.820.000 libras, excediendo, por tanto, respectivamente, en 35.704.000 y 23.820.000 libras a las cantidades primeramente indicadas y en mas de 60 millones a la cifra indicada en principio como resultado total.

El balance del Banco de Inglaterra al 25 del pasado consigna los aumentos que siguen, comparado con el precedente: de 137 53 a 141 70 millones de libras en los depósitos y de 127 09 a 131 68 en la cartera, anticipos y efectos públicos; la circulación fiduciaria se mantiene alrededor de 78 89, y disminuyen: de 88 70 a 83 33 el encaje-oro, de 28 25 a 27 83 la reserva y de 20 54 a 19 69 por 100 la proporción de ésta con las exigibilidades.

Continúa siendo alcista la tendencia de los cambios extranjeros en París, y mientras el Gobierno francés no se apresura gran cosa, al parecer, en poner remedio a esta tensión del cambio, empieza por lo contrario a preocupar en los países acreedores de Francia, en particular en Norteamérica, donde caracterizados financieros preconizan la creación de una gran Sociedad de crédito encargada de garantizar las exportaciones hacia Europa.

Y como quiera que es de temer que el crédito de 157 55 millones de dólares sea uno de los últimos que los Estados Unidos conceden a Francia, por estar muy próximo el límite fijado por el Congreso norteamericano a los préstamos a los aliados, el Gobierno francés

ha decidido seguir el ejemplo de Inglaterra acudiendo directamente al mercado yanqui, con cuyo objeto ha convenido con un grupo bancario, a cuya cabeza se halla la casa Morgan, la emisión en Nueva York de 50 millones de dólares, por de pronto, en bonos del Tesoro francés a sesenta y noventa días, análogos a los ingleses.

Comparado el balance del Banco de Francia al 31 del pasado con el anterior se observa aumento de 5.566'42 a 5.567'07 millones de francos en el encaje-oro (1.978'27 en el Extranjero), de 23.450 a 23.500 millones en los anticipos al Estado, de 3.655 a 3.660 en los bonos del Tesoro descontados para anticipos del Estado a Gobiernos extranjeros y de 34.931'60 a 35.024'72 en la circulación fiduciaria; disminuyendo: de 300.74 a 299.88 el encaje-plata, de 907'46 a 897'35 las disponibilidades en el Extranjero y de 103.84 a 48.80 la cuenta corriente acreedora del Tesoro.

Ha sido derogado el decreto de 26 de noviembre de 1918 que prohibía la entrada en Francia de billetes, monedas y demás instrumentos monetarios alemanes.

En el mercado monetario de Berlín el dinero para préstamos a la vista vale de 4 1/4 a 4 5/8 por 100; a un mes, a 4 3/4, y para fin de mes, a 4 1/2.

Según el balance de Reichsbank al 15 de Julio, comparado con el anterior, el encaje-oro disminuyó de 1.114 a 1.113 millones de marcos y la circulación fiduciaria de 29.817 a 29.596, y aumentó la cartera de 29.643 a 30.141 y los depósitos de 9.144 a 9.642.

Patrocinado por este Banco y con el concurso de otros grandes Bancos alemanes está en vías de formación un consorcio con capital de 400 millones de marcos para sostener los cambios de los empréstitos alemanes y preparar indirectamente el terreno para otros nuevos empréstitos.

El Gobierno danés va a emitir un empréstito de 150 millones de coronas en el interior o en el Extranjero.

También el Gobierno australiano emitirá un empréstito «de la Paz» 5 por 100 de 25 millones de libras esterlinas, reembolsable en 1927, el cual será declarado forzoso de no ser cubierto voluntariamente.

Del Transvaal ha salido un millón de dólares en oro para los Estados Unidos, donde han sido comprometidos 500.000 para la América del Sur, y durante la pasada semana han salido de San Francisco para Oriente 8.598.000 dólares en oro y 2.043.000 en plata, y de Nueva York para Méjico 100.000 en oro.

Debido a fuertes demandas de los grandes Bancos para hacer frente al reembolso de dos empréstitos canadienses por 200 millones de dólares, el mercado monetario de Nueva York ha estado muy agitado y el «Call Money» ha llegado a valer 20 por 100, quedando últimamente a 6 por 100; el cambio sobre Londres oscila entre 4 3/2 y 4 3/5; por cable, entre 4 3/8 y 4 3/6; sobre París, entre 7'30 y 7'31; sobre Amsterdam, entre 37 1/4 y 37; sobre Berlín a 6'25.

El cambio oficial de la piastra indochina con fecha 7 del pasado era 76'35 francos.

Con fecha 4 del actual se cotizaba en Ginebra: 100 marcos, 34'40; 100 coronas austriacas, 13'10; 100 coronas bohemias, 26'20; 100 francos, 76 05; 100 libras, 64 20; 100 francos belgas, 73'40; una libra esterlina, 24 20; 100 rubios, 32, y 100 dolares, 554.

Cambios extranjeros en Lisboa: libras, 27 15/16; francos, 271; pesetas, 375; dolares, 1.980; francos suizos, 355; libras, 740; premio del oro, 120 por 100.

Cambios en Madrid: francos, 68; libras, 22'90; dólares 5'27; francos suizos, 94 25; libras, 59'60; marcos, 32; escudo portugués, 2'75; peso papel argentino, 2'18.

## EL BOLCHEVISMO

Su origen, su actuación y su estabilidad como forma de gobierno del pueblo ruso.

Continuación

El Gobierno comprendió el pavoroso problema que se le avecinaba y por tanto percatose de la necesidad indispensable de que una parte de aquella tierra pasase a ser propiedad de los trabajadores, pero la colosal importancia de esta cesión; el egoísmo de ciertos intereses particulares; las dificultades financieras de la *rachas* (centro oficial de compra de terrenos a los propietarios) impidieron el reparto en gran escala del territorio ruso a los jornaleros dejando en pie el conflicto que avanzaba. Además, una institución antiquísima a la par que poderosa por su capital y por su influencia titulada «Mir» distribuía en la mayor parte de los sitios y por periodos limitados el disfrute de los bienes de una comunidad; y esta institución era otra rémora que se le presentaba al Gobierno para llevar su proyecto a la práctica.

Stolypine después de la revolución de 1905 hizo laudables esfuerzos para expropiar a los grandes propietarios las *rachas* de terrenos y distribuir las entre los obreros, pero a pesar de esos esfuerzos laudables los resultados eran tanto más insuficientes a medida que la población obrera aumentaba en propietarios por efecto de esas distribuciones agravándose por momentos el problema.

Observemos de paso que la misma ignorancia de los trabajadores reducía esta cuestión a su fórmula más simple, no dejándoles ninguna facultad para meditar e instruirse a cerca de las dificultades que presentaba el problema.

La revolución que estalló en la primavera de 1917 si bien fué por el ejército integrada, fué obra exclusiva de los paisanos que por este medio perseguían la consecución de dos puntos que creían esenciales; el fin de la guerra y el reparto de la tierra entre los proletarios.

Triunfante el movimiento revolucionario, el gobierno provisional que se formó prometió solemnemente llevar a la práctica esos dos puntos esenciales que constituían como el nervio del programa del proletariado, pero deseoso por una parte de no traicionar a los gobiernos de las naciones aliadas; y sosteniendo de otra, el criterio cerrado de que al traspaso o reparto de tierras tenía necesariamente que presidir un método de justicia y equidad, fueron estas circunstancias que le obligaron a que permaneciese largo tiempo sin realizar su programa y sin hacer frente a las obligaciones contraídas con el proletariado.

Fué entonces cuando surgió el bolchevismo que con un programa incomprendible para la inmensa mayoría del país, enarbó la bandera que llevaba por único lema LA PAZ A TODA COSTA Y EL TRASPASO INMEDIATO DE LA PROPIEDAD A LOS OBREROS SIN DESEMBOLOSOS DE NINGUNA CLASE.

Y como precisamente los dos puntos que abarcaba el lema bolcheviquista, eran los dos únicos puntos que encerraba el programa del revolucionarismo del proletariado, puede asegurarse que a partir de este momento la casi totalidad de la Rusia proletaria, púsose al lado de Lenin, cobijándose bajo su

bandera con tanto o más entusiasmo y decisión, como meses antes habíase puesto al lado de Kerensky.

El pueblo ruso entusiasmado con el principio de su victoria se había entregado antes e incondicionalmente al gobierno provisional, como se entregaba ahora al de los soviets porque creían por este medio ver sus ilusiones convertidas en realidad.

¿Pero volvióse realidad la ilusión que el pueblo ruso acariciaba?

Lo veremos en el próximo artículo que tratará de la gestión del gobierno bolchevista.

## EDICTOS

Don Benito Martí Pérez, Abogado, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento Constitucional de esta Ciudad.

Hago saber: Que el día diez y ocho del corriente mes y hora de las siete de su mañana se celebrará por el Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, en el salón de actos públicos de estas Casas Consistoriales y con las formalidades prevenidas en el capítulo 6.º de la vigente Ley de Reclutamiento, sorteo supletorio para incluir en los mozos del actual Reemplazo y cupo de esta ciudad ya sorteados, a Manuel Querol Pérez, nacido en esta ciudad el año 1887.

Lo que pongo en conocimiento del para que asistan aquellos que quieran presenciarlo.

Alcoy 11 de Agosto de 1919.

Benito Martí Pérez

## Noticias

Bienvenidos

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo el reputado cirujano-dentista de la facultad de París, Monsieur Henri Faurous que después de permanecer en su patria durante los cinco años de guerra cumpliendo como buen patriota, ha regresado con honra y con gloria habiendo conquistado muchas y valiosas condecoraciones por los grandes servicios prestados a su país. El señor Faurous viene acompañado de su distinguida y bella esposa Madame Ivonne Faurous con objeto de fijar nuevamente su residencia en Alcoy y de abrir otra vez al público la acreditada «Clínica Dental» que bajo su acertada dirección funcionaba ya antes de estallar la guerra europea y que al tener que marchar a cumplir con la sagrada misión de defender a su patria, tuvo necesidad de cerrar. Ahora vuelve nuestro amigo a continuar sus tareas científicas en un público que al conocer su experiencia y su talento, fué asiduo concurrente a su consultorio, durante todo el tiempo que permaneció en nuestra ciudad. El señor Faurous vuelve deseoso de corresponder a la preferencia que le dió el público de Alcoy; y tanto es así, que a pesar de los buenos y ventajosos ofrecimientos que se le han presentado en Francia, no ha vacilado un momento en volver a Alcoy, con el fin de continuar las relaciones de su numerosa clientela, que un día por azares de la vida tuvo que dejar interrumpidas.

Trae el Sr. Faurous, nuevos aparatos de su invención y nuevos procedimientos que ha empleado con grandísimo éxito en los hospitales y en las ambulancias de sanidad, donde ha prestado sus servicios durante toda la campaña; por lo que es de esperar, que el público seguirá dispensándole igual confianza que en años anteriores, con la seguridad

de que allí ha de encontrar los últimos adelantos en la ciencia odontológica.

Reciba el caro amigo nuestra cordial salutación de bienvenida y su distinguida y gentil esposa nuestro homenaje de admiración y respeto, deseándole grandes prosperidades en la reapertura de su bien montado y acreditado gabinete dental.

Fiestas en Concentina

Con motivo de celebrarse en la próxima villa de Concentina los tradicionales festejos de moros y cristianos en honor de su Patrono San Hipólito, han sido muchas las familias de nuestra ciudad que se han trasladado a la vecina villa que se ha visto concurridísima.

Las fiestas han resultado espléndidas no siendo bastante a deslucirlas la excesiva temperatura desarrollada en estos días, en los que parece nos hemos trasladado al Ecuador.

Junta general

Mañana a las 10 la celebrará el Círculo Católico de Obreros convocada por la Comisión que se nombró para la formación de Junta Directiva, la cual dará cuenta de sus trabajos y gestiones a la vez que verá si la asamblea la autoriza para la aprobación del todo o parte de las reformas del Reglamento presentadas por la Directiva anterior.

Seguramente que dada la importancia de esta Junta general se verá concurridísima y a ella deben asistir todos los amantes del Círculo Católico, pues vá a discutirse el fin primordial para su marcha económica y su desenvolvimiento social.

## SECCION RELIGIOSA

DOMINGO 17.—X de Pentecostés.

San Jacinto, confesor.

Santa María.—A las 9 20 Tercia y Misa mayor, predicando el Reverendo Sr. Arcipreste; a continuación se cantará la Salve. A las 5 de la tarde Hora por una Asociación.

San Mauro.—A las 9 y media Misa mayor. A las 4 y media de la tarde ejercicio del Octavario de la Asunción.

Santo Sepulcro.—A las 5 de la tarde de la Novena del Corazón de María.

LUNES 18.—San Agapito, mártir.

Santa María.—Durante la Octava de la Asunción, todos los días hasta el viernes, y después de la Misa conventual, Salve cantada por el Rvdo. Clero.

San Mauro.—A las 8 de la tarde el ejercicio del Octavario de la Asunción, con Salve cantada por el Rvdo. Clero.

MARTES 19.—San Luis, obispo de Tolosa.

Santo Sepulcro.—A las 8 de la tarde la Novena del Corazón de María.

MIERCOLES 20.—San Bernardo, abad.

San Agustín.—Al anochecer principia la Novena del Santo Titular.

JUEVES 21.—Santa Juana Francisca Fremiot de Chantal, viuda.

VIERNES 22.—San Timoteo, mártir.

Santo Sepulcro.—Cuarenta Horas del Corazón de María. Se manifestará a Su Divina Majestad a las 7 de la mañana. El ejercicio vespertino a las 8.

SABADO 23.—San Felipe Benicio, confesor.

Santa María.—A las 7 y media de la mañana Felicitación Sabatina. A las 11 de la noche vigilia por el turno San José.

Santo Sepulcro.—Segundo día de Cuarenta Horas. Como ayer.

TIP. LA BUENA PRENSA

# Talleres Tipográficos DE LA BUENA PRENSA

OFICINAS Y TALLERES

PINTOR CASANOVA, 24

En este establecimiento se confeccionan con prontitud y esmero toda clase de trabajos comerciales Obras, Revistas, Catálogos, Reclamos, invitaciones y timbrados en toda clase de colores.

Unica casa en Alcoy que hace impresiones de música para canto gregoriano.

### Esquelas mortuorias a todas horas del día y de la noche

AVISANDO AL VIGILANTE DE LA CALLE.

Se admiten anuncios a precios baratísimos

Para curar la anemia  
preciso es enriquecer la sangre  
harto empobrecida.

**Las PILDORAS PINK**  
purifican y enriquecen la sangre  
y curan la anemia.

**QUINTÍN RUIZ DE GAUNA**  
VITORIA (ALAVA)

Velas de cera para el culto.--Calidades litúrgicas garantizadas

MARCAS REGISTRADAS

"MAXIMA,, necesaria para las DOS velas de la Santa Misa y Cirio Pascual.

"ANOTBILI,, para las demás velas del Altar.

Fabricadas según interpretación AUTENTICA del Rescripto de la Sagrada Congregación de Ritos fecha 14 de Diciembre de 1904.

RESULTADO completamente nuevo y tan perfecto, que arden y se consumen, desde el principio al fin, con la misma igualdad y limpieza que las más excelentes bujías esteáricas

ENVÍOS A ULTRAMAR

Protector del Montepío del Clero Valentino

Oficina de farmacia moderna y laboratorio de análisis y esterilización

DE

**Luis Batlles**

Químico farmacéutico

Escrupulosa elaboración de medicamentos con sustancias químicamente puras, exacta dosificación, sueros, vacunas, soluciones inyectables, oxígeno, ortopedia, especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, aguas mineralo-medicinales. Frousseau para partos y operaciones, etc., etc.

Calle de San Nicolás, número 22.—(Frente al Círculo Industrial)

TELÉFONO. 516

ALCOY

# DISPONIBLE